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CANDIDATURES RETENUES PAR LE COMITE DE GESTION DU FRESH EN SA SÉANCE DU 13 DÉCEMBRE 2022 

APPLICATIONS SELECTED BY THE MANAGEMENT COMMITTEE OF THE FRESH OF 13 DECEMBER 2022 
  



Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

BANERJEE Nilosmita Étude du "loss chasing" et de ses mécanismes cognitifs dans les jeux de hasard et d'argent en ligne. 
Understanding Loss Chasing and its underlying Cognitive Mechanisms in Real Online Gambling 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

BERNON Bastien Essais théoriques et empiriques sur les inégalités de revenus du travail, l'inflation et le chômage dans les économies de
réseaux 
Theoretical and empirical essays on labor income inequality, inflation and unemployment in network economies 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

CHARLIER Louise Constellation d'imaginaires spatiaux : repenser nos liens à l'espace et à la Terre par l'étude des récits alternatifs du cosmos 
Constellation of spatial imaginaries: rethinking our links to space and the Earth through the study of alternative narratives of
the cosmos 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

CITULI ALINIRHU Vedaste 'Forêt à protéger ou à partager?' conservation de la nature et déracinement identitaire des Peuples Autochtones Pygmées du
Sud-Kivu, Est de la RDC 
'Forest to protect or to share?' nature conservation and identity uprooting of the Indigenous Pygmies Peoples of South Kivu,
Eastern DRC 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

CORTEN Hugo Le discours de la paix et de la prospérité au service d'une intégration territoriale capitaliste ? Recomposition du régime de
pouvoir dans l'ère du postconflit en Colombie 
The discourse of peace and prosperity at the service of capitalist territorial integration? Recomposition of the power regime in
the post-conflict era in Colombia 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

ENK Markus Les Systèmes alimentaires Apurina: entre forêts alimentaires et l'alimentation industrialisée en la Terre Indigène Caititu, dans
le sud-ouest de l'Amazonie brésilienne 
Apurina Food Systems: Between Food-Forests and Industrialized Food in the Caititu Indigenous Land, Southwestern Brazilian
Amazon 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

FORTUNIER Camille « Covid social long » : Inégalités, précarisations, politiques sociales et de santé. Analyse comparée et intersectionnelle à
Bruxelles et à Montréal. 
"Long social covid" : inequalities, precariousness, social and health policies. A comparative and intersectional analysis in
Brussels and Montreal. 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

HARMEL Chloé Le couple, vecteur d'inégalités? Analyse du droit patrimonial au prisme du genre 
Is the couple, a source of inequality? A gender analysis of patrimonial law 
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CANDIDATURES RETENUES PAR LE COMITÉ DE GESTION DU FRESH EN SA SÉANCE DU 13 DÉCEMBRE 2022 

APPLICATIONS SELECTED BY THE MANAGEMENT COMMITTEE OF THE FRESH OF 13 DECEMBER 2022 
  

Instrument Candidat-Candidate
Applicant

Titre du projet
Project title



Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

HEYLENS Alice Traduction de la LSFB (langue des signes de Belgique francophone) vers le français : Analyse des erreurs et solutions de
traduction chez les apprenants et les professionnels 
Translating from Sign Language of French-Speaking Belgium (LSFB) into French: Analysis of Errors and Translation
Solutions in Student and Expert Translation 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

KWON Marie "Une théorie de l'Indo-Pacifique et ses conséquences pour l'action extérieure de l'Union européenne" 
"A theory of the Indo-Pacific and its consequences for European External Action" 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

MALEMPREZ Adrien Représentation et évocation du monde arabe dans l'exotisme musical contemporain : examen et développement des
processus compositionnels 
Representation and evocation of the Arab world in contemporary musical exoticism: examination and development of
compositional processes 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

MARESCHAL Clara Obstacles au partage des responsabilités parentales après une séparation : comment les normes et les rôles de genre
freinent les progrès de la garde physique partagée dans différents milieux sociaux 
Cultural obstacles to shared parenting after separation: how moral tales and gender norms may stall further progress in
shared physical custody in different social classes 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

PIRON Léonor Les troubles des sons de la parole chez l'enfant francophone d'âge préscolaire : leurs liens avec les troubles myofonctionnels
orofaciaux et leur dépistage précoce dans un but de prévention 
Speech sound disorders in French-speaking preschoolers: their relationship with orofacial myofunctional disorders and their
early screening as a prevention purpose 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

SCHITTEK Alice Le rôle des fonctions exécutives dans la relation entre le burnout parental et la violence envers les enfants 
The role of executive functions in the relation between parental burnout and violence towards the offspring 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

SURINX François-Xavier Approche sémio-rhétorique des catégories génériques des jeux vidéo et de leur pratique 
A Semiorhetorical Approach to the Generic Categories of Video Games and their Practice 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

TIELEMANS Leyla Pour une didactique des représentations à partir de l'identification et de l'analyse des représentations linguistiques des
habitants de la Région de Bruxelles-Capitale. 
Identification and analysis of the linguistic representations of the Brussels-Capital population to serve foreign language
teaching. 
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Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

VIA BALOLE Christian Le travail forcé au Congo (1885-1960) : les discours de légitimation à l'épreuve du cadre juridique international. 
Forced Labor in the Congo (1885-1960): The Discourses of Legitimization in the Face of the International Legal Framework. 
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Boursier FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

ALVAREZ ARAGON Pablo Essais sur l'économie du développement avec un accent sur l'inégalité de genre 
Essays on development economics with a focus on gender inequality 

Boursier FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

BEYAERT Léopold Regards croisés sur la notion de durabilité relative au projet minier de Gállok/Kallak 
Different perspectives on the concept of sustainability in relation to the Gállok/Kallak mining project 

Boursière FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

CLAESSENS Pauline Les stratégies digitales des partis politiques: comprendre le choix du répertoire d'action partisan 
The online strategies of political parties: understanding the choice of partisan action repertoires 

Boursière FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

INGELS Anais Individualiser la prise en charge neuro-cognitive de poly-consommateurs de drogue au moyen d'un batterie d'évaluation
combinant neurophysiologie et neuropsychologie . 
To individualize the management of poly-drug users by means of a combined neuropsychological/ Electrophysiological
battery of evaluation as biomarker of multiple cognitive impairments. 

Boursier FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

LERCHS Lucas Marges socio-écologiques, pratiques locales et marginalisation territoriales dans la périphéries de Sao Paulo 
Socio-ecological margins, place-based practices and territorial marginalisation in Sao Paulo periphery 

Boursier FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

MALO RICO Diego L'économie politique des groupes violents en Afrique : ressources naturelles, diversité ethnique et chocs de revenus. 
The political economy of violent groups in Africa: natural resources, ethnic diversity, and income shocks. 

Boursière FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

MARIE Nolwenn Hypnose, méditation et transe cognitive auto-induite pour améliorer la qualité de vie des patients oncologiques après leur
traitement 
Hypnosis, Meditation, and Self-Induced Cognitive Trance to Improve Post-treatment Oncological Patients' Quality of Life 

Boursier FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

REGGERS Wouter La transmission intergénérationnelle des mémoires et des émotions liées à la collaboration et à la colonisation en Belgique. 
The Intergenerational Transmission of Memories and Emotions Related to Collaboration and Colonization in Belgium. 
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Instrument Candidat-Candidate
Applicant
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Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

BOURGAUX Aurélien Martyre et anti-martyre dans l'ouvre de Théodore de Bèze (ca 1544-1607). 
Martyrdom and anti-martyrdom in the work of Théodore de Béza (ca 1544-1607). 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

CARLIER Nadège Des réseaux collaboratifs locaux pour élaborer les politiques de durabilité. 
Local collaborative networks to elaborate sustainable policies. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

CHERIET Nawël Mémoire collective de la pandémie Covid-19 
Collective memory of the Covid-19 pandemic 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

CORHAY Marine Les fournisseurs de services TIC au service de la justice pénale : une mise à l'épreuve des droits au respect de la vie privée
et à la protection des données personnelles - Perspectives européennes 
ICT service providers and criminal justice : challenges for the fundamental rights to privacy and the protection of personal
data - European perspectives 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

DELEFORTRIE Thaïs Sur le tracé d'eau de ruissellement Spatialiser la capacité de l'eau de ruissellement à travers territoires belges : construire un
atout commun. 
Along runoff water Spatializing the runoff water capacity across Belgian territories: building a common asset. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

DEROUBAIX Hélène Les enjeux juridiques du non-recours aux droits sociaux en Belgique 
The legal challenges of non take-up of social rights in Belgium 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

DUCHENE Julie L'Homme et le Loup du XVIIIe au XXe siècle. Étudier le passé pour préparer l'avenir 
Man and Wolf from XVIIIth to XXth Century. Studying the Past to Prepare for the Future 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

GRIPPA Pauline «Rejet ou inclusion : Quelle réaction face à un groupe supplanteur ?» Développement d'un modèle des processus identitaires
en jeu chez les militants et leurs conséquences sur la dynamique intergroupe. 
"Rejection or inclusion: What reaction when facing a supplanting group?" Development of a model on identity processes at
play among activists and their consequences on intergroup dynamics. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

KNUPPEL Iris Etude sur les possibilités d'amélioration de la relation parent-enfant chez l'enfant placé au travers d'interventions fondées sur
la théorie de l'attachement 
A study of how attachment theory based interventions can be used to improve the relationship between institutionalised
children and their parents 

Page 6 / 8 

 
CANDIDATURES RETENUES PAR LE COMITÉ DE GESTION DU FRESH EN SA SÉANCE DU 13 DÉCEMBRE 2022 
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Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

KOPSCH Sophie Si proche mais encore trop loin du pouvoir ? Une analyse longitudinale des femmes aux postes d'influence au Parlement
européen (1994-2019). 
So close but still too far away from power ? A longitudinal analysis of women intop positions in the European Parliament
(1994-2019). 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

LAFFITA VAN DEN HOVE Yailín La vie après le déclin de l'industrie sucrière : étude anthropologique des incertitudes de la vie quotidienne à Banes, Cuba. 
Life after the decline of the sugar industry: an anthropological study of everyday-life's uncertainties in Banes, Cuba. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

LAMBERT Alicia Cases en tensions, mémoires en dialogues : la bande dessinée face à l'imaginaire colonial belge (2000-2022). 
Panels in Tensions, Memories in Dialogues : Comics and the Belgian Colonial Imaginary (2000-2022). 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

LE HENAFF Florine Changement climatique : moteurs des changements de comportement pro-environnementaux. 
Global warming: drivers of pro-environmental behavioral change. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

MOCANU Diana Au-delà des personnes et des choses: le statut juridique des systemes d'intelligence artificielle dans l'UE 
Beyond persons and things: the legal status of artificial intelligence systems in the EU 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

PABST Arthur Les difficultés de cognition sociale dans le trouble sévère de l'usage d'alcool : expansion des facettes étudiées et exploration
des mécanismes sous-jacents. 
Social cognition difficulties in severe alcohol use disorder : expansion of studied facets and exploration of underlying
mechanisms. 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

PINEDA-HERNÁNDEZ Kevin L'intégration des immigrés de première et de deuxième génération sur le marché du travail en Belgique: une étude empirique
au regard des écarts salariaux, de la sur-éducation et du partage de la rente 
The Labor Market Performance of First- and Second-Generation Immigrants in Belgium: An Empirical Study on Wage
Differentials, Educational Mismatch and Rent-Sharing 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

PRASAD Niranjana Essais sur les déterminants de l'accès des femmes aux soins de santé en Inde 
Essays on the determinants of women's access to healthcare in India 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

RAMAZANI KALYONGO Lucien L'eau et ses avatars : entre conflits et accaparement. Contester et négocier l'accès et l'autorité publique dans les Grands Lacs
Africains. 
Water grabbing and Conflicts: Contesting and Negotiating Access and Public Authority in the African Great Lakes 
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Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

REYNS Ariane Régions en crise: la résilience régionale et les monnaies complémentaires 
Regions in crisis: regional resilience and complementary currencies 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

SAUVAGE Géraldine Une institution hors de l'institution. L'Appétit des Indigestes : une phénoménologie de la quotidienneté. 
An institution out of the institution. L'Appétit des Indigestes: a phenomenology of everydayness. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

VAN HELDEN Alice Étude de l'interprétation relationnelle de la mécanique quantique et de son intégration dans le cadre de l'ontologie générale
réaliste. 
Study of the relational interpretation of quantum mechanics and its integration within the framework of the global ontology of
realism. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

VRANKEN Apolline Simone Guillissen-Hoa (1916-1996), parcours, ouvre et héritage d'une architecte pionnière : un nouveau récit inclusif de
l'architecture moderne en Belgique 
Simone Guillissen-Hoa (1916-1996), the life, the work and the legacy of a pioneering architect: a new inclusive narrative of
modern architecture in Belgium 
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